

¿Hará esta DANA que las empresas valoren más el riesgo climático?

GESTIÓN DE RIESGOS / Antes de esta DANA, los directivos españoles ya eran de los más sensibilizados de Europa ante los riesgos para las empresas del calentamiento global. La financiación dependerá cada vez más de ello.

Pedro Biurrún, Madrid
 Cuando Larry Fink, CEO de BlackRock, la mayor gestora de activos del mundo, advirtió en su carta a los gestores empresariales en 2021: “Sabemos que el riesgo climático constituye un riesgo de inversión”, sabía lo que decía, aunque los vientos *antitwike* en EEUU le hayan hecho suavizar sus exigencias medioambientales.

El coste de los desastres naturales en 2023 fue de 250.000 millones de dólares, con pérdidas aseguradas de 95.000 millones, según la aseguradora Munich Re, que destaca que el cambio climático está intensificando los eventos extremos. La Organización Meteorológica Mundial dice que causaron pérdidas globales de 2.500 millones de dólares por día en los últimos 50 años. Un informe, encargado por la Cámara de Comercio Internacional, estima que estos fenómenos meteorológicos extremos han costado a la economía mundial más de 2 billones de dólares en la última década. Y otro de The Network for Greening the Financial System calcula que “el impacto del riesgo físico proyectado” del cambio climático sobre el PIB mundial se cuadruplicará para 2050.

Más cerca

Mucho más cerca, en el tiempo y en el espacio, los terribles efectos de la DANA que ha azotado varias zonas de España, principalmente de Valencia, están a la vista: la Consejería de Industria sitúa en al menos 10.000 millones de euros las pérdidas que se van a re-



Operativos en plena actuación en Valencia a causa de la DANA.

ESPAÑA, MÁS CONSCIENTE

Comparativa de los temas de medio ambiente incluidos en la sección de riesgos de las empresas españolas frente al resto de Europa, en %.



Expansión Fuente: IV Barómetro Dirse-EY de la Sostenibilidad 2024 / Datamaran

gistrar en las empresas; un tercio de ellas, 60.000 autónomos, 30.000 pymes, alrededor de 100.000 vehículos, más de 2.600 edificios y 534 kilómetros cuadrados se habrían visto afectados. Los daños en la agricultura serían cercanos a 1.089 millones de euros, según la Asociación Valenciana de Agricultores (AVA-Asaja). Y hay más de

2.300 trabajadores en ERTE de fuerza mayor. Todo ello, además de la costosa pérdida de vidas humanas.

Tras este trágico desastre, aumentará la conciencia de los riesgos que trae el calentamiento de zonas como el Mediterráneo? “Actualmente, ya nadie discute que el riesgo climático es un riesgo financiero. Por eso, creemos que la

El coste de los desastres naturales en 2023 ascendió a 250.000 millones de dólares

Las entidades financieras incorporarán el riesgo físico en sus políticas de crédito

DANA tendrá efecto en las políticas de las compañías, sobre todo si en sus análisis de riesgos incorporan el riesgo físico”, dice Alberto Castilla, socio responsable de Sostenibilidad de EY, que añade que “además afectará a la financiación, en la medida que las entidades financieras incorporarán el riesgo físico en sus políticas de riesgo de crédito”.

De hecho, la Autoridad Europea de Valores y Mercados (ESMA) ha enfatizado la importancia de que las entidades financieras, incluyendo los bancos, integren los riesgos climáticos en sus análisis de riesgos.

En el 'top 7'

En España, los directivos ya venían demostrando ser conscientes de los riesgos que el calentamiento global puede suponer para las empresas. En el top 7 de los asuntos prioritarios para los responsables de Sostenibilidad, la mitigación del cambio climático ocupa el primer lugar, con un 5,7, por encima de la gestión del entorno legal y regulatorio, la digitalización y las tecnologías o la gestión eficiente de la energía, según el IV Barómetro Dirse-EY de la Sostenibilidad 2024. Y también es el tema más mencionado en las cartas de los CEO, un 32,9%, por encima de la gestión de la comunicación o la de los riesgos y el control interno.

Además, los directivos españoles se encuentran entre los más proclives a contemplar los desafíos medioambientales entre los riesgos para la empresa (ver gráfico). Un 79% ve la adaptación al cambio climático como clave, frente a un 59% en Europa, según el barómetro, que se basa en encuestas a 257 participantes y tiene en cuenta los temas que están priorizando los CEO en sus cartas de los informes financieros, así como en las matrices de riesgos de las compañías. Tras la DANA, probablemente esta preocupación aumentará.